

## ORTIGOSA DEL MONTE

Fiestas en honor a Virgen del Rosario



## PROGRAMACIÓN 2023



### **→ MIÉRCOLES** 16 DE AGOSTO.

18.00 horas. Juegos infantiles en el parque.

20.00 horas. Concurso de tartas en el Centro Cultural.

20.05 horas. Divertidas carreras con carretones.

24.00 horas. Charanga el resbalón e inauguración de pe-

03.30 horas. Discomóvil, con Alberto Cid.

#### + JUEVES 17 DE AGOSTO.

12.00 horas. Concurso de dibujo en el Centro Cultural. De 13.30 a 16.30 horas. Aperitivo amenizado por la charanga 'Jara y pedal'.

17.00 horas. Wipe out, la competición.

20.00 horas. Ofrenda de flores a la Virgen del Rosario.

22.00 horas. Hamburguesas cocinadas por la peña 'Nose'.

24.00 horas. Pregón en la plaza con la proclamación de la reina, damas y mozo.

00.45 horas. Grupo 'Toca2'.

02.30 horas. Alfonso Asenjo y los 40 principales.

#### + VIERNES 18 DE AGOSTO.

12.00 horas. Parque infantil en las eras.

13.00 horas. Misa en honor a la Virgen del Rosario.

14.30 horas. Tradicional paella popular en el parque.

15.00 horas. Continua el parque infantil.

18.30 horas. Vaquillas en la Plaza de toros vieja.

20.30 horas. Concurso de disfraces infantiles.

22.00 horas. Bocadillo de lomo con queso.

24.00 horas. Orquesta musical Compás y noche temática de can-

04.00 horas. Discomóvil con el camión Maxieventos.



# Ortigosa se prepara para las fiesta de la Virgen del Rosario

POP



Los vecinos de Ortigosa disfrutan de las actividades organizadas con motivo de las fiestas.

**EL ADELANTADO/** 

ORTIGOSA DEL MONTE

a localidad de Ortigosa del Monte se prepara para vivir una intensa semana de fiestas en Honor a la Virgen del Rosario. Su patrón es San Julián y lo celebran en el mes de enero, pero hace más de 50 años un grupo de veraneantes empezó a organizar "las fiestas de verano" y con los años el Ayuntamiento se embargo en la empresa. Muchos vecinos sólo visitan el municipio estos días, por lo que su población de dispara para vivir momentos de reencuentro con la familia, pasar unos días con los amigos de siempre o, simplemente, para disfrutar de los concursos deportivos, comidas populares y verbenas que organiza el Ayuntamien-

Este año se han organizado nueve días de fiestas que arrancaron la semana pasada con los

concursos deportivos para mayores y niños llegando, a partir del miércoles, las actividades más importantes. Este año no habrá corridas de toros, pero se han organizado dos tardes de vaquillas.

"SON DÍAS DE FELICIDAD, DE REENCUENTROS Y, DESPUÉS DE ESTOS AÑOS OSCUROS QUE HEMOS PASADO, SON DÍAS DE FIESTA PARA **OLVIDAR LOS MALOS MOMENTOS PASADOS**"

Juan Carlos Cabrejas es el alcalde de la localidad de Ortigosa y junto a su equipo de Festejos y las peñas ha preparado, un año más "las fiestas de verano" que espera sean días de "reencuentro" y "felicidad". En los días previos e inmerso en los últimos preparativos, conversa con El Adelantado.

#### ¿Qué novedades hay en el programa de las fiestas de este año?

Procuramos mantener las actividades que tradicionalmente más gustan a todos los vecinos. Tenemos especial sensibilidad para que los niños y las actividades deportivas tengan el mayor protagonismo posible. Y por supuesto, mantenemos las comidas populares y las verbenas, que tanto gustan a todos.

#### ¿Qué partida presupuestaría se destina a las fiestas y cómo se reparte?

Hay que tener en cuenta que dentro de la partida de fiestas, se incluyen otras actividades lúdicas que se celebran a lo largo del año, incluvendo las fiestas de Navidad. Procuramos, como hacemos siempre, obrar con sentido común para no excedernos en el gasto.





Excursión por las inmediaciones de la localidad.

### ¿Ha costado mucho trabajo la organización de las fiestas?

Es mucho más laborioso de lo que se imagina la mayoría de la gente. Afortunadamente, los concejales que más se involucran desarrollan un montón de trabajo, en muchos casos muy ingrato pero al que se enfrentan con mucha ilusión. Mis compañeros tanto Mayte, Ricardo y Armando, así como vecinos que les ayudan, hacen un trabajo que quiero y debo reconocer.

### ¿Esperáis a muchos visitantes para estos días?

Es difícil de calcular, pero es cierto que hay mucha gente que sólo viene esta semana a disfrutar de las fiestas. A eso hay que sumar los muchos vecinos de los pueblos de alrededor que siempre nos acompañan.

#### ¿Cómo se encuentra el ambiente en los días previos a las fiestas?

Entiendo que con muchas ganas de fiesta y esperando que todo salga bien y sean, un año más, las fiestas que todos quere-

#### Aparte del Ayuntamiento, ¿Qué colectivos participan en la organización de las fiestas?

Sobre todo un porcentaje muy amplio de la gente de las peñas que se ocupan de los eventos deportivos, los juegos infantiles, las hamburguesas, etc.

#### ¿Cómo definirían estas fiestas patronales?

Son días, sobre todo, de reencuentro, y después de estos años tan oscuros que hemos padecido y ahora ya superado, son días de ser conscientes de que las fiestas son días de felicidad en los que

"LAS DE VERANO SON UNAS FIESTAS QUE EMPEZARON ORGANIZANDO LOS VERANEANTES HACE MÁS DE 50 AÑOS Y QUE FINALMENTE ACABÓ ASUMIENDO EL AYUNTAMIENTO DE LA LOCALIDAD"

olvidar los malos momentos pasados.

¿Cuáles son los actos que más ilusión hacen a los veci-

No sé si se debe establecer un ránking valorando los eventos. Yo diría que, además de las verbenas, las comidas populares son las más valoradas.

Háblanos brevemente de la historia de los patrones de la localidad que se celebran estos

#### días.

Como en tantos pueblos de España, celebramos el día de la Virgen del Rosario, si bien es cierto que nuestro patrón es San Julián que se celebra en enero. La de verano es una fiesta que empezaron organizando los veraneantes de hace más de 50 años y finalmente asumió el Ayuntamiento de la localidad hace un tiempo.

### ¿Qué mensaje dedicaría a los vecinos y visitantes que se acercan a la localidad estos días?

El mensaje debe ser que éstos son días de reencuentro y deben ser de felicidad. Que cada uno disfrute de lo que más le guste y que transmitan a los demás su felicidad en armonía y con respeto.

No son las primera fiestas que Juan Carlos y su equipo organizan pero sí unas de las más ilusionantes después de varios años en los que tuvieron que ser suspendidas. "Os invito a que participéis y a que disfrutéis cada momento, eso sí, con el máximo respeto por las demás y con nuestro entorno. Ese siempre ha sido y debe seguir siendo el espíritu de las fiestas de Ortigosa", asegura el alcalde en los días previos a las fiestas.

### PROGRAMACIÓN 2023

#### + SÁBADO 19 DE AGOSTO.

12.00 horas. Misa de difuntos.

13.00 horas. Talleres para niños en el centro cultural organizado por Elena Marqués y la peña 'Si lo se no vengo'.

13.30 horas. Lanzamiento de huesos de aceituna organizado por la peña 'la clave'.

14.30 horas. Judiones en el parque.

18.30 horas. Vaquillas en la Plaza de toros vieja.

23.00 horas. Concurso de disfraces para adultos.

00.30 horas. Orquesta Cougar con lanzamiento de paquetes al descanso organizado por al peña 'El desastre'.

04.30 horas. Discomóvil Power dance.

#### + DOMINGO 20 DE AGOSTO.

13.00 horas. Fiesta de la espuma en la plaza "Que no se te olviden las gafas de bucear".

14.00 horas. Concurso de pinchos en el parque organizado por la peña 'Dirección prohibida'.

14.30 horas. Gran caldereta popular.

18.00 horas. Concurso de Tanga y Bolos.

19.30 horas. Rondalla Lorenzo Moya de El Espinar. Posterior entrega de premio de los concursos de fiestas



## Saludo del alcalde



Una vez más, nos reuniremos con motivo de las fiestas de verano en Ortigosa del Monte, en las que todos vamos a colaborar para que sigan siendo un éxito.

Todos contamos con que salgan bien todas las muchas actividades programadas y que resulten satisfactorias para jóvenes y veteranos.

Os invito a que participéis y que disfrutéis cada momento, eso sí, con el máximo respeto por las demás y con nuestro entorno.

Ese siempre ha sido y debe seguir siendo, el espíritu de las fiestas de Ortigosa.

Juan Carlos Cabrejas Alcalde de Ortigosa del Monte.







**Desayunos - Aperitivos** Menús Diarios - Paellas Pescados...

Consulta nuestros menús disponibles para vegeterianos, veganos...

> Consultar servicio a domicilio

C/La Presa, 2 ORTIGOSA DEL MONTE. 40421 Segovia www.cateringelrancho.com //-// cateringelrancho@gmail.com

Tel. 921 120 061 609 670 065

# Verbenas, comidas populares, deporte y muy buen ambiente

LAS FIESTAS EN ORTIGOSA DEL MONTE YA HAN COMENZADO. EL PASADO VIERNES, LA PEÑA 'NISU' ORGANIZÓ UN DESAFÍO PARA PORTEROS DE FÚTBOL

#### **ELADELANTADO/**

ORTIGOSA DEL MONTE

as fiestas en Ortigosa del Monte ya han comenzado. El pasado viernes, la peña 'Nisu' organizó un desafío para porteros de fútbol, el domingo tuvo lugar en campeonato de fútbol para los más pequeños y una colecta en favor de la lucha contra el cáncer en la puerta de la iglesia y el lunes la peña 'El Desastre' preparó un torneo de baloncesto 3x3 y el torneo de fútbol interpeñas.

El deporte es uno de los grandes atractivos de las fiestas de verano de la localidad, por lo que el martes se celebró la tradicional excursión al Berrocal, un bello paraje de donde sale el camino viejo a Fuentemilanos. La zona está llena de bolos dispersos y piedra granítica, que se dice sirvió como cantera para la construcción del Acueducto de Segovia.

Por la tarde tuvo lugar un paseo a caballo por los senderos de la localidad, una carrera ciclista para niños y un torneo de fútbol femenino. El día termino con una cata de jamón en la plaza. El ambiente empieza a animarse desde hoy y el programa de actos se hace más extenso: juegos infantiles, concurso de tartas, carreras de carretones y la música de la charanga 'El Resbalón' darán paso a la primera noche de verbena que correrá a cargo de discomóvil Cid.

El jueves a las 24.00 horas tendrá lugar el pregón oficial de las fiestas, pero antes, desde por la mañana, se celebrará un concurso de



Las peñas colaboran en la organización de actividades.

dibujo para niños, un aperitivo que amenizará la charanga 'Jara y pedal' y la tradicional ofrenda de flores a la Virgen del Rosario.

LOS CONCURSOS Y CAMPEONATOS **DEPORTIVOS PARA** MAYORES Y NIÑOS, TORNEOS DE FÚTBOL, **BALONCESTO Y MUS** SON ALGUNAS DE LAS **ACTIVIDADES MÁS** IMPORTANTES DE LAS FIESTAS DE ORTIGOSA

Tras la proclamación de la reina, damas y mozo, el grupo Toca2 entrará en escena con su música y la noche será larga de la mano de la discomóvil de Alfonso Asenjo y Los 40 principales.

Ya inmersos en la programación de fiestas, los vecinos, veraneantes y turistas podrán disfrutar el jueves de actividades para niños, de la misa en honor a la Virgen o de las vaquillas que tendrán lugar en la plaza de toros vieja a partir de las 18.00 horas. Acto seguido tendrá lugar el concurso de disfraces infantiles y por la noche será el turno de la orquesta Compás.

El sábado, destacan los concursos para niños, el de disfraces de adultos, la suelta de vaquillas y la tradicional comida popular de judiones en el parque. Por la noche actuará la orquesta Cougar y después habrá discomóvil hasta la salida del sol. La fiestas de la espuma es la actividad más destacada del domingo que servirá para poner el punto y final a las fiesta con la entrega de premios.



Mayores y niños participan en las procesiones.



La dulzaina y el tamboril ponen la nota de color

## Historia de una aldea

En la falda de la vertiente segoviana de la Sierra de Guadarrama se halla Ortigosa del Monte. Esta población en 1247 se llamaba Ortigosiella, en diminutivo pues sería una pequeña aldea. En el siglo XVI ya contaba con su actual nombre. Debió ser repoblado por riojanos procedentes de Ortigosa de Cameros (La Rioja), comarca de la que procedían muchos repobladores que se establecieron en la zona sur de Segovia. Es conocida a nivel nacional por un manantial de agua mineral, Bezoya, adquirido en 1974 por un emprendedor segoviano, Tomás Pascual, que con el paso de los años creó un gran grupo empresarial, Pascual, en el que este agua sigue siendo uno de sus principales estandartes. Enclavada pues, en un entorno privilegiado. El Berrocal es uno de los parajes más bellos del término municipal, y se caracteriza por la presencia de numerosos bolos de granito. En este lugar, que tiene un aprovechamiento principalmente ganadero, el visitante puede encontrar, además de extraordinarias vistas, numerosas especies vegetales como el roble, el fresco o la encina. En cuanto a las fiestas patronales, los vecinos celebran San Julián, en el mes de enero, y veneran a la Virgen del Rosario a mediados de agosto.

